Thema: Ehrenamt **Infoblatt Nummer 1**

Ehrenamt ist in

Das **Ehrenamt** (von Ehre, im Sinne von gesellschaftliche Achtung, und Amt Position oder Aufgabenbereich) bezeichnet ein öffentliches unbezahltes Amt, das durch soziale Anerkennung vergolten wird. Dies kann als Pflicht (z.B. als Schöffe bei Gericht) oder auf freiwilliger Basis ausgeübt werden und wird dann häufig mit dem Begriff des bürgerschaftlichen Engagements weiter umfasst. Ehrenamt hat auch mit Verantwortung

In Deutschland ist ein Aufblühen vieler neuer Formen des ehrenamtlichen Engagements zu beobachten. Es ist heute zu einem unverzichtbaren Bestandteil bei der Organisation des öffentlichen Lebens geworden: Jeder dritte engagiert sich ehrenamtlich.

Ehrenamtliche nennt man Mitarbeiter von Organisationen, Vereinen, sozialen Diensten oder staatlichen Organen (z.B. Gemeinden), die ihre Tätigkeit (im Gegensatz zur Erwerbsarbeit) ohne Bezahlung verrichten.

Quelle: http://de.wikipedia.org/wiki/Ehrenamt

Tätigkeitsfelder des Ehrenamts:

Frauenprojekte Internationale Partnerschaften Kommunale Selbstverwaltung Schule, Bildung und Kultur

Wirtschaftlicher und landwirtschaftlicher Sektor

Gefahrenabwehr, Vorbeugung Jugendliche, Jugendhilfe Rechtspflege, Strafvollzug Sozial- und Gesundheitsbereich Umwelt-, Natur- und Tierschutz

37% der Ab-14-jährigen sind in Bayern bürgerschaftlich aktiv, also freiwillig und unentgeltlich für andere tätig. Die Engagementquote ist auf hohem Niveau stabil geblieben. Bayern liegt zusammen mit Baden-Württemberg, Rheinland-Pfalz und Niedersachsen leicht über dem Bundesdurchschnitt von 36%. Darüber hinaus ist ein weiteres Drittel öffentlich aktiv, zum Beispiel als Mitglied eines Sportvereins oder eines Chores, ohne eine herausragende ehrenamtliche Arbeit zu übernehmen. Auch viele Schülerinnen und Schüler engagieren sich in Sportvereinen, bei der freiwilligen Feuerwehr oder speziellen sozialen Organisationen.

Jugendseite

Seite 26

Gögginger Neue Presse

Ausgabe Mai 2004

Change in – Jugend in Augsburg engagiert sich



fach nur abhängen. nem anstrengenden Schultag ist das schon okay. Aber ein bisschen der Freizelt

auch mal für andere opfern und sich freiwillig in einem sozialen, ökologischen oder kulturellen Projekt engagieren - zu kompliziert? Ganz im Gegenteil, das Projekt "Change in", organi-siert vom Freiwilligen Zentrum Augsburg und dem Stadtjugen-

dring macht's möglich. Schüler und Schülerinnen von R. und 9. Klassen, deren Schulen um "Change in"-Projekt beteiligt sind. heingen zirka 40 Standen in einer ka absolvieren, Gymnassaten haben geholfen werden. Bereich bringen wird. Wir wesden weiter von diese von über 50 Einsatzstellen auf, weniger die Gelegenbeit in Berufviel-Zunächst benelligten sich die Hans-Werm man den Jugendlichen etwas der einzutauchen, da ist Change in Adlinoch-Volksvehule in Pierser, die wir 6 Schülerlinnen aus der Hans-Maxion Bok-Kloger

ambietet, dunn sind sie darchaus beeine gute Gelegenheit.*
reit, sich zu engagieren.* erzählt AnAuch ist das Gespräch im Elternhaus geniheit in Bereiche Hüreinzuschnup-pern, zu denen Sie sonst kaum Zis-bei, wie Annette Kappes berichtet. In Hochs gang finden, "Albrit sie font. Bei Bunde eins vom Mai bei bill 2003) alechtule So ist zum Beispiel in Bunde drei ein waren 106 Schiller/Innen dabei, 82% schoftsse

Emsatzgebiet etno Einrichtung für Reittherapie, eine andere am Thea-ter Augsburg.

schon während ihrer Scholzeit Prakti- kentiaus oder im Altenbeim konnte-rungen im zwischenmenschlichen- en Plätze angeboten werden



nette Kappes vom Stadtjugendring richt zu unterschitzen. Ein Mödchen Augsburg "immerhin bekommendte wollte aufangs nicht mitmachen, Teilnehmer bei "Change in" die Geienschiel unter die Gebergeinheit in Bereiche hitseinzuschrung- Projekt gesprochen Lattern, war sie eine

davori welblich, 18% männtlich, Die. Gymnasium hinzu-Schüler im Alter zwischen 13 und 16 Jahren halfen überwiegend in Kinder-



rt-lirecht-Realschule, sowie das Ja- Adlihoch-Volksschule (Pfersee) no kob-Fugger-Gymnasium und das Stotten-Institut:

In Runde zwei, von November 2003 momentan nur das Christian-Die-his Mitte Februar 2004, karnen die rig-Haus der Arbeiterwohlfahrt Werner-von-Stemens-Bauptschule (Klochbergstr. 15 in Pfersee) zwei in Hochzoff, die Agnes-Bernauer Re- Schülerinnen. alichule, die Reischelsche Wint-schoftsschule und das Peutinger Gymnasium hinzu.

St. Oswald in Leitershofen und in

men dieses Mai unter anderem teil. An Projekten im GNP-Gebiet hat

Auch hier wurden die Jugersdlichen der Sentiorenresidenz "Am Mühlbeithren Einsatzvon Mentioren im Albach" angeboten. Bisher haben sich ter zwischen 20 und 76 Jahren betrettt.

noch keine Schülerfunen dafür ent-Armette Karppes berichtet weiter, dass gisten und Hotten, machten Mittagsbei Irren Fahrstr. Von Merinder im Aber Schülerführen dass gisten und Hotten, machten Mittagsbei Change in sehr viele Gymnasisbeitecung, Medlemabeit und arbeitsOffiziell begann am 26.4, die dritte schülerin, An den teilnehmenden
ten mitmachen. Das liegt vielleichte ten im Theater. Einige absolvierien ihre
fünder, die wieder interessante EinSchulen gibt is jedoch momentan
daran, dass Beat- und Hauptschüler. 40 Stumlen im Zoo. Auch im Kranblicke in die Arbeitsweit und Friabeine "Bestplaczböcke", wo diese frei-

Wir werden weiter von dieser inter